



## CAFÉ MILENIO

**“NO SE RECIBEN  
CORCHOLATAS  
DERROTADAS”**

Dos visiones de país se confrontan con los ajustes al **INE**: Creel

El diputado panista anticipa que la convocatoria para candidaturas de Va por México es para militantes y sociedad civil, pero no para morenistas; considera que en el plan B de la reforma electoral están dos proyectos de país en juego

**Elección 2024****Creel cierra la puerta a corcholatas derrotadas**

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

**E**l presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, afirmó que en la selección de consejeros del INE defenderán, PAN, PRI y PRD, cada milímetro del proceso porque “estarán en juego dos proyectos de país”.

Señaló que las candidaturas presidenciales, a la Jefatura de Gobierno y a nueve gobiernos estatales que se renuevan en 2024 estarán abiertas para los militantes y simpatizantes de la alianza Va por México y para la sociedad civil, pero cerrada para morenistas, con lo que descartó la llegada de alguna corcho-

lata que no resulte electa.

Sobre seguridad, rechazó que durante su paso por la Secretaría de Gobernación con Vicente Fox (2000-2005) hubiera focos rojos por Genaro García Luna, quien estaba “habilitado” y hasta fue premiado varias ocasiones por los gobiernos de Estados Unidos, Canadá, Inglaterra y España.

**Óscar Cedillo (OC): ¿qué opina del plan B?, ¿era mejor el plan A de la reforma electoral?**

Ninguno de los dos, son reformas que atentan directamente contra la autonomía, la independencia, el árbitro electoral; es como si el árbitro de un partido de fútbol, de antemano, estuviera favorecien-

do a un partido. Es como si el propio auditorio fuera solamente porra de un partido, es como si el dueño del estadio fuera igualmente de ese partido y hasta el canal de televisión y todo lo demás. Por qué lo digo, porque las reformas están hechas en primer lugar para tener el control del árbitro, ese es el objetivo principal, pero también para facilitarles el camino a los aspirantes de Morena en el curso de sus precampañas.

**Elisa Alanís (EA): ¿qué va a pasar con el INE, diputado?**

Mira, vamos a defender milímetro a milímetro el proceso y es



lo más importante, que se cumplan en primer lugar las reglas del proceso, que se establezca de una manera correcta el comité, y que éste pueda preseleccionar las quintetas; que en esa preselección, quienes integran las quintetas, cumplan la ley. Es decir, que cuenten con experiencia, con la solvencia moral, con autonomía, independencia, imparcialidad, que tengan además un registro profesional en la actividad electoral, y si todo eso se va cumpliendo, creo que podemos llegar a un buen acuerdo. Si no se cumple, pues ejercitaremos nuestro derecho, que nos da la propia ley, para llegar a un acuerdo.

Se requiere de la oposición, ¿por qué?, porque la votación es supermayoritaria de las dos terceras partes de la Cámara y eso no lo tiene Morena. Entonces vamos a tratar de utilizar nuestro recurso de las dos terceras partes para sentarnos en una negociación en donde se cumplen la ley y los perfiles puedan enfrentar una elección que, anticipamos, va a ser muy polarizada. ¿Por qué? Porque van a estar dos proyectos de país en juego.

**Paola Barquet (PB): ¿cómo ve a la oposición, ya está clara en qué sigue?**

Lo que está muy claro, es que Morena no funciona más que con la voluntad del Presidente; en la oposición hay democracia, o sea, en la oposición la línea es que no hay línea, entonces surgen candidatas y candidatos que van haciendo su esfuerzo, unos llegarán más lejos, otros no y así es esto. En una democracia lo que nunca está claro, y siempre debe haber incertidumbre, es en candidaturas y en resultados de una elección, porque durante casi 80 años tuvimos la certeza de quién iba a ser candidato, casi, y de quién iba a ganar una elección.

**PB: ¿eso los debilita o fortalece?**  
No es una estrategia para fortale-

cerse o para debilitarte. ¿Qué dice la ley?, una ley establece los tiempos y las formas. Entonces si el Presidente las ha roto y los aspirantes las han roto, eso quiere decir que están rompiendo las reglas y que nosotros, porque ellos la están rompiendo, que las vamos a romper.

**Jaime Núñez (JN): ¿cómo será la elección de ustedes?**

Mira, hasta ahora se han acordado varios principios: primero, cualquiera podrá participar, sea militante de alguno de los partidos de la alianza o no de la alianza, salvo militantes de Morena. Segundo punto, van a poder participar aspirantes o precandidatos, llamémosle así, de la sociedad civil, mujeres y hombres. Se van a establecer algunos requisitos, todavía se están negociando y platicando. Con quién se va a platicar, pues con los partidos de la alianza, y se recibirán opiniones de la sociedad para que sea un proceso transparente en su construcción, en su definición y en su ejercicio.

**PB: ¿cuando se sientan a la mesa los tres bandos están seguros de que los demás actores del PRI están tan de acuerdo, como Alito Moreno, en los pactos que están cerrando?**

Son dos planos distintos, uno es el de las instituciones, que es el plano en el cual se deben mover los dirigentes. No es que no sea Marko Cortés, no es que no sea Alejandro Moreno y no es que no sea Jesús Zambrano. Entonces nuestros acuerdos vienen de dos resoluciones de Consejos Políticos Nacionales, más allá de quienes sean los dirigentes, más allá de las virtudes o defectos que puedan o no tener y más allá de cualquier otra situación.

**OC: pero funcionan como votos aun así, aunque el PRI se ha presentado como imponente funciona**

Ahí están los votos en las urnas,

qué me dices de los triunfos que tuvo el PRI en el Estado de México, la gente fue a votar, y el PRI, teniendo mayoría en la primera etapa del gobierno de Alfredo del Mazo después de la elección. La mayoría ya la tiene el PRI, claro, junto con la alianza, en el Congreso local. Eso es lo que dice la gente más allá de lo que pueda decir alguien que está interpretando la realidad de una manera muy particular, los hechos son los hechos, están los votos en las urnas, están los 19 millones 700 mil votos, ¿sí o no?, se ganó el Estado de México por parte del PRI, ¿sí o no?, Morena apenas alcanzó 30 municipios del Estado de México, ¿sí o no? Ahí están.

**OC: el número no engaña, pero tampoco el personaje... alguien como Alito o Madrazo, o como que son impresionables, ahora sí funcionan, pero para hacer la alianza.**

Entonces estamos hablando de instituciones. Otra vez, esto no es un trato entre personas, entre uno y otro, nosotros somos un partido que tenemos muchísimos gobiernos, estatales, municipales, diputados locales y federales; cuando habla Marko Cortés habla por el PAN, y el PAN es una comunidad muy amplia, que tiene una integración que va mucho más allá de una persona.

**Héctor Zamarrón (HZ): ¿y les van a alcanzar, Santiago, para ganar el Estado de México?**

Mira, no solamente nos alcanzó en 2021, obtuvimos más de 400 mil votos que Morena y sus aliados; o sea, la pregunta es al revés: ¿les va a alcanzar a los morenos?, porque ya ganamos en 2021.

**EA: ¿hay plan B para Santiago Creel, si no vas por la Presidencia, podrías ir por la Jefatura de Gobierno?**

¡No!

**EA: ¿descartado?**



Que quede asentado en actas y si hay un notario, que dé testimonio...

**JN: respecto a los gobiernos de coalición, ¿ya estamos ante ellos?**

Si, es la modernidad, vamos a encabezar el primer gobierno de coalición de la historia política del país, es una enorme responsabilidad, es como cuando se inaugura el sistema presidencial,

es como cuando se inaugura el sistema bicameral. Esto es un hito, es algo nuevo, porque va a ser una coalición electoral, va a ser una coalición de gobierno y va a ser una coalición de carácter legislativo. ■

“La pregunta ahora es: ¿les va a alcanzar a los de Morena?, porque ya ganamos el Edomex en 2021 con más de 400 mil votos”

“Vamos a encabezar el primer gobierno de coalición de la historia política del país, es una enorme responsabilidad”





PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

PP-8-9

06/02/2023

LEGISLATIVO

